

# El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Notas de actualidad

Continuando el plan de obras para el mejoramiento de la ciudad, el Alcalde ha ordenado que con la rapidez necesaria se lleve a efecto el adoquinado de la calle Real hasta la Pescadería, obras que han comenzado ya. También se continuará en dicha calle el arreglo del paseo hasta la Prisión Aflicta.

Después se procederá al adoquinado de otras calles, entre ellas la glorieta de San Francisco que tanta falta le hace, la que creemos quedará terminada antes de nuestras próximas procesiones de Semana Santa.

Por ello, pues, una vez más aplaudimos el celo de nuestro Municipio que bien está cumpliendo su lema al ir al Ayuntamiento de por Cartagena y para Cartagena.

No debe sernos indiferente cuanto en Portugal ocurre, tanto en el orden social como en el político; nación hermana y vecina, nos interesan tanto sus vicisitudes como sus progresos.

La situación del Gobierno es más estable, aunque no han desaparecido del todo los peligros, ya que según se asegura, los partidos políticos preparan una ofensiva revolucionaria para adueñarse de la situación. Es verdad que la opinión pública, ya cansada de tantas luchas e incertidumbres, no les es favorable, pero también es cierto que la dictadura no les obligó a disolverse; de modo, que tienen todavía sus fuerzas organizadas y cuentan, según se dice, con un poder para sostenerlos: la masonería, institución que al Gobierno no ha preocupado todavía.

Este se halla en plena actividad administrativa; hombres de un nivel moral e intelectual muy superior al de los anteriores ministros de partido, los actuales están animados por un vivo deseo de acertar y sólo les falta un plan común de Gobierno, debido a que carecen de un dictador y de una doctrina política. El ministro de Justicia, don Manuel Rodríguez, ha publicado una serie de atrevidos decretos, tales como la reforma del derecho procesal, con todas las siguientes derivaciones. El de Comercio, señor Sousa, demuestra su actividad en la construcción de ferrocarriles; el de Colonias, don Juan Beló, ha reformado la administración de las provincias ultra marinas y restablecido las misiones católicas, lo que contribuirá a la nacionalización y prosperidad de las colonias, y así todo, el Gobierno se esfuerza en moralizar los gastos públicos y mantener el orden. De ello debemos felicitarnos los que sentimos especial interés por la nación hermana.

## Lotería Nacional

(Por telégrafo)

En el sorteo de hoy celebrado en Madrid han sido agraciados con los primeros premios los siguientes números.

Con 120.000 pts

15731 Sepúlveda y Madrid.  
Con 65.000

22.022 Granada.

Con 25.000

18101 Madrid.

## De Sociedad

NOTAS VARIAS

Ha sido ascendido el Escribiente de Oficinas Militares D. Francisco Velasco Navarro, con destino en este Gobierno Militar. Enhorabuena.

—Ha sido ascendido al empleo inmediato el alférez de Artillería del regimiento de esta plaza don Pedro Mañas del Valle.

—Se le ha concedido el ascenso al Comisario de Guerra don José León Arroyo, actualmente con destino en la Intervención Militar de Andalucía.

ENFERMOS

En una cacería, en un coto cerca de Plasencia, ha resultado herido de un tiro el ex-diputado a Cortes por Cartagena don Joaquín Payá y López. El estado no es grave.

Se encuentra restablecida de su enfermedad doña Carmen Mellado viuda de Alfonso Güell.

—Se halla restablecida doña Soledad Carmona, esposa de don Alejandro Domínguez, director de Sanidad.

LETRAS DE LUTO

En Los Molinos, donde residía, ha dejado de existir la bondadosa señora doña Ascensión Sánchez Dulce, hermana de don Mariano, al que enviamos así como a su distinguida familia el testimonio de nuestro sentir más sincero.

**Banco Hispano-Americano**  
CARTAGENA  
**Caja de Ahorros**  
Libretas con imposiciones  
al 3 % anual

## Teatro Circo

«La Cruz de Pepita»

La notable compañía Bové-Torner, que tan acertadamente actúa en este teatro, estrenó anoche la comedia de Arniches «La Cruz de Pepita».

Ya el sólo nombre del autor es una garantía del éxito de la producción, que si bien no es de lo mejor dado a la escena por tan ilustre sainetero, es una magnífica comedia en la que alterna un hondo y sentimental asunto con las ingeniosas frases y el chispeante gracejo de que está salpicado el diálogo, sin que las pinceladas de humorismo lleguen en ningún momento a anular la intensidad dramática de la comedia.

Laura Bové, muy bella y artista, estuvo inmejorable en la interpretación de su papel, que tantos escollos presenta.

Asimismo Luis Torner hizo un comandante, capaz de poner pavor en toda una guarnición.

Secundaron con éxito tan notable labor Rosario Royo, Mercedes Bayona, y de ellos los señores Moya, y Rodríguez.

SIGRIDO

**T. S. H.**  
Radio-Cartagena

E. A. J. 18—Onda 886 metros—Un kilovatio en generador—Emisiones diarias de 8 a 10 de la noche.

Programa para mañana viernes:  
Dinorah, fantasía.—o Marianka.—Oh mi gentil tesoro, fox-trot.—La jota de la Dolores.—La Mala Sombra, fantasía.—El Mensajero, one step.—Flor de Tango, tango.—Serenata de Toselli.—Más chulo que yo siete, schottisch.—Dos españoles, schottisch.

DESDE MADRID

## Una mala partida

Lo dicen los periódicos, dando de la noticia los posibles pelos y señales y me cuesta trabajo creerlo. Aludo a la prisión de Don Alejandro Lerroux, jefe de un republicanismo radical *sui generis* del que difícilmente se hallaría un llamado correligionario suyo que no descoñociera.

Mi resistencia a dar crédito al suceso, finca en que ha bastantes años, —como que fué el 904 sino marran mis recuerdos—, discutiéndose un su explicatorio que el Gobierno tenía la resolución de que se concediera para acabar con el gran abuso de la inmunidad parlamentaria, convertida en impunidad, Don Alejandro nos dijo cuan desagradable era, aun yendo a ella en concepto de político, dar con los huesos en la cárcel, razón por la cual estaba él dispuesto a hacer todo lo que pudiera y supusiera para no verse en el caso de ser huésped de ningún establecimiento penitenciario; y, efectivamente, desde entonces, cuando el señor Lerroux ha manoseado las estridencias revolucionarias, lo ha hecho desde lejos de España y teniendo la seguridad de que la policía o la Guardia civil no podrían echarle mano.

Pues un político que ya antes, cuando se las daba de hombre terrible, tenía semejantes cautelas ¿en qué cabeza cabe que ahora, hombre prudente, suscriba una epístola que le abre las puertas de la Cárcel? Modelo? Y si es suya esa carta ¿cómo se comprende que él, tan amante de la vida, propugne en aquella por la formación de un Gobierno que empiece por ahorcar a los que ahora están al frente del poder, exponiéndose a que estos, si se atuvieran a las malas intenciones que él abriga lo entregarán al verdugo?

No, yo no «paso» a creerlo. Sin duda algún revolucionario enemigo de don Alejandro le ha jugado la mala partida de colocar su nombre y apellido al pie de un documento detonante y ahora no se atreve a negar que sea suyo. Pero ya verán ustedes como al dura unos días la prisión se aclarará todo y resulta que el terrible ex-diputado radical no ha pensado ni remotamente en sacar los pies de las alforjas.

MIGUEL PENAPLOR.

## Una función benéfica

Mañana noche y a beneficio de las obras de la torre se verificará en el «Cine Peral» de aquel barrio una grandiosa velada con el siguiente programa:

«Los pantalones» y el «Hogar alegre» representados por el Cuadro Artístico Infantil Dolorense, dirigido por don Andrés Hernández Soro (Gran guífoladal)

Donativos

Preferencia, 2'00.

Anfiteatro, 1'00;

Los encargos de localidades, en la Rectoría, en la calle de Mercaderes número 23, en el Kiosko de la plaza de Sánchez Domenech y en taquilla.

Hora: A las nueve en punto de la noche.

## Aceites pesados para motores diesel

Gasolina-Lubrificantes  
**TEXACO**  
Mayor 14—Cartagena

## DE FUTBOL. Información de Marina

Valiente «cisco»

Valiente cisco se ha levantado en la afición local con motivo de las cosas ocurridas en el partido del pasado domingo en el que nuestros equipiers encontraron al público, sin razón alguna, con una dureza extraordinaria.

No se habla de otra cosa y yo, modesto aficionado que en años atrás figuré en las listas de varios equipos locales, que me cupo la honra de ser fundador con otros amigos del Sport Abad, andaba retirado de estos menesteres comprendiendo que Jubi, Orutra y «Offside» lo hacen mejor que yo; pero he picado de nuevo y decidí recoger las opiniones de algunos equipiers sobre el match del día 7 en la Condolina.

Hemos penetrado en el «Café de la Marina», sitio donde se reúnen los aficionados, directivos y equipiers, y de buenas a primeras nos hemos encontrado con Quirós, el que contestando a nuestra pregunta dijo:

«Desde los primeros momentos la actitud del público murciano fué como jamás vista. Yo he recorrido casi toda España y nunca pude presenciar una cosa igual. Hubo piedras, escupinejos, insultos para nosotros y aun para nuestras familias.

En otra mesa hemos encontrado a Costa, al simpático Máximo; está indignado y sometido a nuestro interrogatorio dice:

«Todo cuanto se diga es poco ante la verdad. Piedras, insultos a granel y agresión al referee. Yo aseguro que con un árbitro del Norte en tal partido, el campo de la Condolina estaría ya descalificado».

Después interrogamos a un jugador que a más de su cargo como equipier tiene otro importante en el teams y nos dice:

«Salí el equipo al campo y de buenas a primeras el público empezó a guasearse de nuestros equipiers, oyéndose frases poco gustosas, a lo que los jugadores blancos, de equipo y de color, hacían encogimientos de hombro y lanzaban risas fingidas, pues consideré como estarían.

Dentro del campo, antes de partir para venirnos a Cartagena, el coche se vió envuelto en una masa de público que vociferaba atrozmente. Yo creo que el escándalo, jamás visto por mí en campo de fútbol, obedeció a plan preconcebido para desmoralizar al equipo y al árbitro».

Amadeo, el gran guardameta cartagenero, nos ruega digamos que él, como capitán de equipo, no ha dado opinión alguna como dice «Murcia Deportiva».

Wandosell ratifica cuanto nos dijo anteayer y nos dice ha enviado su protesta a la Federación.

Estas son unas ligeras impresiones del match entre el «Deportivo de Murcia» y el «Cartagena F.C.». Otro día con la autorización del señor director escribiré algo más.

Por ahora sólo que conste, oído lo que dicen los equipiers y árbitros, que en nuestra crónica reseña del partido dijimos verdades como puños.

Escrito lo anterior llega a mis manos un número de «La Verdad» de Murcia y me extraña que periódicos tan serenos como éste y «El Tiempo» escriban contra nosotros como ahora lo hacen.

La imparcialidad de EL ECO DE CARTAGENA quedó siempre probada y en más de una ocasión sirvieron las crónicas revistas de los partidos de

En el Arsenal se verificó ayer un consejo de guerra contra un contra-maestre, un sargento y un cabo de Infantería de Marina y tres marineros, y un paisano por el delito de hurto.

Presidió el teniente coronel de Infantería de Marina don Rafael Barrio-nuevo y como vocales, los tenientes de navio don Pedro de Aubarede Leal y don Javier Mendizábal Costazar; capitanes de Infantería de Marina, don Joaquín Lascurain Basategui, don Diego Baeza Soto y don Juan Martínez La-edo; ponente, oficial del Cuerpo Jurídico, don Rafael Hernández Ros Codorniu; suplentes, capitanes de Infantería de Marina, don José María Baró y Ramos, y don José Barrea España.

De fiscal actuó en representación de su jefe, el fiscal del Departamento don Ricardo de Aguirre, el oficial del cuerpo jurídico don Fernando Querol.

De defensores actuaron el capitán de Infantería don Ángel Angosto, y los tenientes don Enrique Rodríguez y don Moisés Carmona Clemente.

Se pide a los procesados, seis años y un día para el contra-maestre y el sargento; seis meses y un día para los marineros y una multa para el paisano.

La sentencia ha sido remitida al Capitán General del Departamento, para su aprobación.

—Se dispone que a partir del día 15 de noviembre actual pase a cuarta situación el cañoner «Vasco Núñez de Balboa», dándose un plazo improrrogable de treinta días, para ser definitivamente dado de baja en las listas de buques de los de la Armada.

—Se concede el retiro para esta capital al operario del Arsenal Victoriaño Toledo Gómez con el haber mensual de 47'43 ptas.

brados entre Murcia y Cartagena, publicadas por este diario, para argumentar los periódicos murcianos con nuestra imparcialidad y se nos bombeaba, haciéndonos el honor de publicar nuestra crónica, porque les convenía.

Hoy no así, por que no les conviene, arcean en sus tiros contra EL ECO que llevó a sus columnas manifestaciones de jugadores, árbitro y de distinguidos militares.

Es conveniente, si, que el señor Gobernador Civil intervenga, no guiado por estos artículos periodísticos, como tratan los de Murcia de influir, sino concurriendo al campo de la Condolina el día 19 de Diciembre, para con su presencia de suprema autoridad en la provincia, evite incidentes y luego para que vea con sus propios ojos cómo es el comportamiento de nosotros y juzgue con conocimiento de causa.

No olvide el cronista de la segunda «Verdad» cómo estuvo el público cartagenero en el partido del día 24 del pasado mes entre el Real Murcia y el «Cartagena F.C.» que a pesar de está dolorido—cosa justificada—por la derrota, colmó de atenciones a los equipiers murcianos y no hizo caso de las provocaciones de romper los escudos del «Cartagena F. C.», cosa que jamás haríamos nosotros allí.

Siga pues, el bombardeo contra nosotros. Seguiremos escribiendo con nuestra reconocida imparcialidad puesta de relieve—como digo antes—por la prensa murciana al copiar y bombear nuestras anteriores crónicas.

PERAL